

A manera de conclusión

Esperamos que con este manual se abran algunas ventanas para interpretar la problemática de los desastres en su justa dimensión: como problemas no resueltos del desarrollo. La mayoría de amenazas y todas las vulnerabilidades son generadas a partir de las acciones de los seres humanos sobre su medio ambiente y sobre las formas en que están organizadas sus sociedades. Por tanto, es erróneo hablar de desastres “naturales” porque en su gestación intervienen también diversos y complejos elementos construidos socialmente,

los cuales pueden ser transformados con acciones de prevención y mitigación.

Por lo anterior es importante, además de saber que hacer en caso de un desastre, conocer cuáles son los elementos que es necesario transformar para ir reduciendo la frecuencia e intensidad de los desastres. En la medida que este conocimiento se amplíe las poblaciones bajo riesgo estarán en mejores condiciones de desarrollar acciones más sistemáticas para transformar sus condiciones de riesgo en condiciones de seguridad propicias para el desarrollo sostenible.

